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1. СМИ о Таймыре 
 

Цель масштабного строительства «Норникеля» в таймырских поселках – улучшение 
качества жизни 

В поселке Усть-Авам с 2022 года по программе социально-экономического развития 
Таймыра «Норникеля» продолжается строительство жилья и объектов инфраструктуры. 

Группа специалистов во главе с руководителем направления по работе с коренными 
малочисленными народами Севера ЗФ «Норникеля» Анфисой Никифоровой побывала в 
поселке и познакомилась с реализацией проекта компании на месте. Эксперты обошли 
основные инфраструктурные объекты, побеседовали с руководством и жителями Усть-Авама, 
оценили ход строительных работ непосредственно с подрядчиками. 

Одним из первых объектов стала новая общественная баня, открытая в поселке при 
поддержке компании в июне 2022 года. Необходимость в бане назрела в поселке давно, 
новым помещением теперь активно пользуется большинство сельчан и гостей. 

Даже при повышении тарифа на услугу со 100 до 167 рублей сельчане с удовольствием 
ходят сюда, хвалят новый бытовой комплекс за тепло, хорошую парную и современные 
душевые. Самые активные ценители пара даже организовали поставку в поселок веников 
разных видов. Теперь баню посещает около 100 человек в месяц, летом количество 
возрастает до 140 посетителей, особым спросом новый комплекс пользуется среди 
строителей, которые возводят в Усть-Аваме новое жилье и социально-культурные объекты. 

Среди таковых наиболее важным и востребованным стал фельдшерско-акушерский 
пункт (ФАП). Новое медицинское учреждение оборудовано автономной отопительной 
системой, водоснабжением и канализацией. В этом же здании располагается временное 
помещение для проживания медработника. Вернуться и работать в новом ФАПе даже решила 
бывшая его сотрудница, которая несколько лет назад переехала в районный центр Дудинку. В 
настоящий момент решается вопрос о формировании и снабжении аптечного пункта ФАПа 
лекарствами. 

Отдельным предметом обследования стали новые дома для жителей Усть-Авама. В 
составе делегации в поселок прибыли эксперты проектного офиса АО «Норильсктрансгаз» 
для изучения практики эксплуатации новостроек в перспективе строительства нового жилого 
комплекса для таймырцев в Тухарде. Специалисты побеседовали с жителями новых домов, 
выслушали их замечания и пожелания, осмотрели помещения и отдельные элементы 
сооружений. 

Строительство жилья в Усть-Аваме «Норникель» начал в 2022 году с возведения двух 
домов, в 2023-м было построено три дома, в этом году планируется сдать еще четыре дома. 

 «Главный вопрос, который возникает при реализации программы строительства в 
поселках, – отсутствие земельных участков. В самом поселке земли не хватает, часть домов 
строится на окраине, где не совсем подходящие условия и доступность. Речь идет и о почве, 
и о возможности доставки к домам угля и воды – в Усть-Аваме нет центрального отопления и 
водоснабжения. Поэтому вместе с администрацией Таймыра приходится искать 
дополнительные решения», – говорит Анфиса Никифорова. 

С точки зрения практического опыта эксплуатации новых домов полезной информацией 
стали мнения сельчан, проживших в новостройках определенное время. В целом новоселы 
оценивают жилье хорошо – дома теплые и удобные, однако в северных условиях полы и 
стены требуют дополнительного утепления. Вопросы, которые возникают у нынешних 
жильцов, планируется поставить перед подрядчиком для устранения на следующих объектах. 

В августе в Усть-Аваме планируется открытие образовательного визит-центра. Ведутся 
переговоры с властями Таймыра о передаче объекта управлению образования района. В 
будущем здесь развернется работа по сохранению культуры коренных народов, будут 
проходить тематические мероприятия. 

«Главная задача таймырской программы «Норникеля» – улучшение качества жизни в 
поселках. Мы сегодня побывали на объектах, которые здесь жизненно необходимы. На этот 
год компания запланировала строительство 18 жилых домов – четыре в Усть-Аваме, 14 в 
Волочанке, заключен договор на возведение еще одного ФАП в поселке Хантайское Озеро и 
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сельского дома культуры в Волочанке, в мае начнется подготовка свайного поля для Дома 
культуры в поселке Носок. На 2024 год сумма финансирования этих работ «Норникелем» 
составила более 400 миллионов рублей», – говорит Анфиса Никифорова. 

«Северный город» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Вниманию водителей: ограничения движения транспорта 

Администрация города Дудинки информирует жителей и гостей города, что в связи с 
подготовкой и проведением Дня Победы, в день празднования и в преддверии торжества, 
будут вводиться временные ограничения движения транспортных средств по улицам города 
Дудинки. 

Так, 26 апреля, 6 и 8 мая с 15:00 до 16:00 будет ограничено движение транспортных 
средств на улице Горького и улице Андреевой. 

В связи с проведением традиционной легкоатлетической эстафеты, 8 мая с 12:30 до 
14:00 будет ограничено движение транспортных средств по улицам Островского, Матросова и 
Всесвятского. 

В день проведения торжественных мероприятий, посвященных 79-й годовщине Победы в 
Великой Отечественной войне, с 9:30 до 12:00, согласно прилагаемой схеме, будет 
ограничено движение автотранспорта по улицам Островского и Горького. 

Контроль соблюдения режима, безопасность дорожного движения и охрану 
общественного порядка будут обеспечивать сотрудники полиции. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Норникель» назвал параметры обнародованной Потаниным стратегии 

«Норникель» раскрыл предполагаемый размер вложений в реализацию новой стратегии, 
о которой в интервью «Интерфаксу» сообщил 22 апреля президент компании Владимир 
Потанин. Инвестиции в рост добывающих и обогатительных мощностей в Норильске составят 
300 млрд руб., рассказал «Ведомостям» представитель компании. 

Новые проекты должны обеспечить «Норникелю» более 550 млрд руб. в год 
дополнительной выручки, а государству 40 млрд руб. в год дополнительных налоговых 
поступлений, уточнил собеседник «Ведомостей» в «Норникеле». Стратегия также позволит 
создать несколько тысяч новых рабочих мест в России, добавил представитель компании. По 
словам Потанина, в Норильске нулевая безработица и дефицит кадров. 

Из 2000 сотрудников Медного завода, чье производство планируется частично перенести 
в Китай, в компании готовы трудоустроить всех, кто захочет продолжить работу. В частности, 
по словам Потанина, на площадке Медного завода будет развернуто новое производство: от 
современных перевалочных пунктов, пунктов сушки концентрата, его подготовки и 
складирования, до высокотехнологичного 3D-принтинга различных деталей для 
оборудования, необходимого для Норильского промышленного района. 

«Мы гарантируем, что в результате проекта будет создано несколько тысяч новых 
рабочих мест, произойдет увеличение налоговой базы регионального и федерального 
бюджетов в сопоставимых макроэкономических условиях и все сэкономленные средства 
будут направлены на проекты модернизации и технологического развития в России», – 
передал представитель «Норникеля» слова президента компании. 

У «Норникеля» уже есть опыт закрытия устаревших производств – Никелевого завода в 
Норильске и плавцеха в поселке Никель Мурманской области, напомнил Потанин. «То есть 
речь идет не о закрытии одного конкретного предприятия, а об изменениях в подходах к 
хозяйствованию, к партнерству, к международному разделению труда, к созданию цепочек 
стоимости абсолютно на другой основе», – объяснил он. И для этого, по его словам, нужны 
будут абсолютно другие кадры – возникнет дополнительный спрос на айтишников и 
инженеров. «Мы будем их как сами готовить в Заполярном государственном университете, 
так и пользоваться возможностями Сибирского федерального университета в Красноярске. 
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Это будет иметь определенную синергию с нашим намерением быть якорным резидентом 
в технопарке в Красноярске», – отметил Потанин. 

Инвестиции «Норникеля» в новые проекты пойдут в том числе на наращивание 
мощности Талнахской обогатительной фабрики на 80%, строительство нового карьера 
«Медвежий ручей» мощностью 7 млн т и развитие рудников Талнахского рудного узла (с 
ростом объема добычи в 1,5 раза), сказал представитель компании. 

«Мы сейчас форсируем строительство третьей очереди Талнахской обогатительной 
фабрики, которая понадобится в цепочке увеличения производства», – рассказывал в 
интервью Потанин. По его словам, современное плавильное производство на Надеждинском 
металлургическом комбинате можно будет расширить: у компании остается площадка для 
третьей очереди, которая понадобится к 2030 г., когда встанет вопрос об увеличении 
производства. 

Еще 150 млрд руб., по словам представителя «Норникеля», будет потрачено на 
расширение логистической инфраструктуры Норильского района и Северного морского пути. 
Аналогичную сумму «Норникель» также планирует направить на развитие новых производств 
в России в партнерстве с крупными российскими компаниями. «По медным проектам у нас 
будет один партнер, по никелевым и литиевым материалам – другие. То есть у нас будет 
диверсификация, и со всеми партнерами будут разные условия, – говорил Потанин. – Мы 
получаем доступ к продвинутым технологиям в важных для РФ отраслях, а наши партнеры – 
возможность обеспечить свои производства сырьем на долгосрочную перспективу». 

Речь идет, в частности, о литиевом проекте «Норникеля» и «Росатома» по освоению 
Колмозерского месторождения в Мурманской области. Первую продукцию планируется 
получить уже в 2026 г., а на проектную мощность – 45 000 т карбоната лития – выйти в 2030 
г., уточнил представитель ГМК. По словам собеседника, дочернее предприятие «Норникеля» 
и «Росатома» «Полярный литий» близко к заключению первого контракта с китайским 
партнером в рамках программы трансфера технологий. Что это за партнер, собеседник 
«Ведомостей» не сказал, но уточнил, что китайская компания примет участие в разработке 
технологии обогащения руды Колмозерского месторождения лития, химико-металлургической 
переработки концентрата, создании технологических схем, выборе оборудования горного 
предприятия, обогатительной фабрики и химико-металлургического производства. 

Следующий этап литиевого проекта – аккумуляторное производство. После переноса 
плавильного производства с Медного завода в Китай – то есть ближе к рынкам сбыта, у 
«Норникеля» появляется возможность освоить технологии по производству батарейных 
материалов, рассказал Потанин. Удлинение производственной цепочки обеспечит 
гарантированный сбыт продукции, а также возможность переноса технологии в Россию, 
уточнил «Ведомостям» представитель «Норникеля». По его словам, использование готовой 
технологии позволит уже в 2028-2030 гг. создать первое в России производство 
никельсодержащих катодных активных материалов для литий-ионных батарей на базе 
Кольского дивизиона компании. «Производство батарей – это ключевая история и для 
транспорта, и для различных промышленных объектов, – объяснял Потанин. – То есть мы 
экономически неэффективное и экологически болезненное производство серы переносим в 
Китай, а взамен получаем возможность продлить нашу цепочку создания стоимости и 
получить продвинутые компетенции, которые необходимы и компании, и стране». 

Этот проект позволит компании уйти от больших потерь, которые вызваны имеющимися 
сейчас трудностями с расчетами, отказами от поставок, скидками на наш металл, созданием 
товарных запасов, говорил в интервью Потанин: «Сейчас под постоянным риском находятся 
от 15% до 20% доходов, и часть таких рисков уже реализовались». 

По его словам, осуществление международных проектов позволит ликвидировать 
дисконты, а также увеличить объемы производства в России за счет «расшивания узкого 
горла». По расчетам «Норникеля», которые компания предоставила в правительство, в 
Минфин и Минпром, после реализации этого проекта компания сможет увеличить выручку на 
20% в сравнении с ситуацией до начала 2022 г., сказал Потанин. «Для целей бюджета мы 
фактически в течение четырех лет выйдем на показатели, которые почти в 1,5 раза лучше, 
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чем то, что мы сейчас имеем, и на 20% лучше, чем 2-4 года назад. Что позволит больше 
зарабатывать и платить больше налогов в бюджет», – подчеркнул он. 

Ведомости 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Больше всего жителей края волнуют состояние дорог и ЖКХ, ситуация на рынке 
долевого строительства, вопросы благоустройства, здравоохранения и образования 

Губернатор Красноярского края Михаил Котюков ответил на вопросы жителей региона в 
ходе прямого эфира в соцсетях. Чуть больше чем за час глава края охватил около 40 
вопросов и обращений из более 1400 комментариев, поступивших ему в соцсетях во время 
подготовки к эфиру и в рамках трансляции. 

В основном вопросы касались состояния дорожной сети, положения дел в жилищно-
коммунальном комплексе и на рынке долевого строительства, а также вопросов 
благоустройства и образования, здравоохранения, энергоснабжения. 

Михаил Котюков поблагодарил жителей края за активность и неравнодушие: «Спасибо 
за ваши вопросы и мнения. В этот раз мы с вами собирали их по-новому. Это более удобный 
формат – ваши предложения сразу систематизированы по темам и территориям. 
Обязательно буду учитывать их во время поездок по краю и при подготовке послания, работа 
над которым сейчас ведётся. И, конечно, передам каждому главе персональный оперативный 
срез проблем. Есть темы, которые касаются краевых структур, например, здравоохранение – 
зона ответственности края, поэтому здесь ведомство также включится в отработку 
поступивших вопросов». 

Глава региона также отметил, что именно на основе волнующих жителей вопросов на 
краевом уровне принимаются решения об увеличении расходов. Так, на прошлой неделе 
была принята весенняя корректировка бюджета: дополнительно выделено более 13,5 млрд 
рублей на социальную сферу, транспорт, строительство, ЖКХ и другие отрасли. В приоритете 
- образование (капремонт школ, их оснащение, благоустройство, антитеррористическая 
защищенность краевых учреждений), здравоохранение (льготные лекарства и возведение 
врачебных амбулаторий в районах), помощь ветеранам СВО и их родным, поддержка 
муниципальных образований в решении вопросов местного значения (дороги, 
благоустройство, развитие опорных городов, покупка спецтехники и так далее). Закон «О 
внесении изменений в Закон края «О краевом бюджете на 2024 год и плановый период 2025-
2026 годов» уже подписан Губернатором. 

«Красноярский край» 
 

Губернатор Красноярского края стал лидером среди глав регионов СФО 
Рейтинг политической устойчивости губернаторов «Госсовет 2.0» представило агентство 

«Минченко консалтинг». 
Михаил Котюков, губернатор Красноярского края стал лидером в СФО. Он набрал 20 

баллов из 27 возможных. Второе место в Сибири занял Владимир Мазур (Томская область), 
третье место у Виталия Хоценко (Омская область). Последним оказался Валентин Коновалов 
(Хакасия).  

 При составлении рейтинга аналитики оценивали экономическую привлекательность 
региона, реализацию крупных проектов, взаимодействие с федеральными властями, 
лидерские и управленческие качества глав субъектов. 

 Ранее аналитики высоко оценили Telegram-канал Михаила Котюкова. Он оказался на 26-
м месте, набрав 3 314 упоминаний. 

 Михаил Котюков в должности губернатора находится год. В апреле 2023 он был 
назначен и.о. главы региона. В сентябре победил на выборах. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
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Главные заявления президента РФ Владимира Путина на РСПП: инфляция, 
ключевая ставка, приватизация 

У РФ есть результат в поддержании баланса между кредитованием и борьбой с 
инфляцией. Об этом рассказал президент РФ Владимир Путин. По его словам, Центробанк 
РФ (ЦБ) сохраняет ключевую ставку на уровне 16%, чтобы избежать перехода инфляции в 
двузначный диапазон. На съезде Российского союза промышленников и предпринимателей 
подняли темы защиты активов и налоговую политику, и вопросы национализации. URA.RU 
собрало главные заявления российского лидера на съезде РСПП. 

Снижение ключевой ставки и инфляция 
ЦБ РФ держит ключевую ставку на уровне 16% из-за опасений инфляции, подчеркнул 

Путин. По его словам, угроза инфляции все еще присутствует. Глава государства подчеркнул 
успех в балансировке между кредитованием и инфляцией, но предостерег от рисков 
двузначной инфляции, как в некоторых соседних странах. 

Путин заявил, что ключевая ставка ЦБ РФ будет снижена в соответствии с текущими 
экономическими тенденциями, что приведет к уменьшению стоимости промышленных 
кредитов. Он подчеркнул значимость адаптации кредитных ставок в контексте экономического 
развития страны. 

Однако глава государства обеспокоен состоянием ипотечного рынка России и его 
воздействием на инфляцию. По его словам, это ведет к необходимости поддержания высокой 
ключевой ставки Центральным банком. 

Приватизация 
Путин исключил пересмотр результатов приватизации, если они не наносят ущерб 

национальной безопасности и интересам страны. Он подчеркнул, что изъятие активов 
возможно только в случае прямого вреда безопасности государства. По его словам, 
формальные основания, такие как приватизация активов с согласия только региональных 
властей в начале 90-х, не могут служить поводом для изъятия собственности. 

Безработица и дефицит кадров, права работодателей 
Путин отметил рекордно низкий уровень безработицы в стране, включая среди 

молодежи. «Сегодня в РФ рекордно низкая безработица менее 3%», — заявил президент РФ. 
Путин признал существующие трудности, но подчеркнул, что страна успешно справляется с 
вызовами, достигая положительных результатов в сфере занятости. 

Глава государства предрек о предстоящем дефиците кадров в стране в ближайшее 
десятилетие. По его словам, простой ввоз низкоквалифицированных рабочих из-за рубежа не 
решит данную проблему и РФ необходимы другие подходы. 

Путин выступил за укрепление прав и полномочий работодателей, ссылаясь на 
европейский опыт. «Это (закрепление прав и полномочий работодателей — прим. URA.RU) 
можно и нужно поддержать, особенно на региональном уровне», — отметил президент РФ. 
Он упомянул, что подобная практика закреплена в законодательстве ведущих европейских 
экономик, включая обязательное членство в профсоюзных организациях. 

Налоги 
Путин подчеркнул необходимость налоговых изменений для справедливого 

распределения нагрузки и стимулирования бизнеса. Президент сообщил, что власти вместе с 
бизнес-сообществом обсуждают параметры налоговых изменений, целью которых является 
создание стабильных условий для работы предприятий. 

Путин объяснил необходимость «донастройки» налоговой системы. По его словам, она 
улучшит инвестклимат в России. 

Создание консорциума для подготовки квантовых инженеров 
Путин одобрил инициативу создания консорциума для обучения квантовых инженеров. 

«Идея сама хорошая и заслуживает не только внимания, но и того, чтобы мы это сделали», — 
отметил он. Президент поддержал предложение РСПП о сотрудничестве с ведущими вузами 
в области подготовки специалистов квантовых технологий. 

Строительство скоростной дороги, ВСМ Москва — Петербург 
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Путин дал старт проектированию скоростной дороги от М-4 «Дон» до Сочи с 
2024 года. Премьер-министр России Михаил Мишустин должен представить доклад по 
проекту до 15 июня 2024 года. 

Президент РФ подчеркнул уникальность финансовой модели высокоскоростной 
железной дороги Москва-Петербург и отсутствие аналогичных проектов в стране. Он отметил, 
что в проекте участвуют и правительство, и регионы, и этот опыт может служить примером, но 
его уникальность может ограничить применение такой модели в других проектах. 

Бизнес в РФ 
Путин анонсировал новый этап дебюрократизации бизнеса через «регуляторную 

гильотину». Президент подчеркнул, что российская правовая система должна быть понятной 
и защищать интересы бизнеса и потребителей, что достигается заменой устаревших актов на 
новые. 

Глава РФ выступил против включения социальных объектов, построенных бизнесом, в 
его баланс. Он уточнил, что бизнес не должен перегружать свой баланс содержанием 
социальных учреждений, а государство должно обеспечивать их финансирование напрямую 
из бюджета. Глава РФ также дал обещание сделать российскую юрисдикцию глобально 
конкурентоспособной, признав наличие проблем у предпринимателей. 

Путин выразил поддержку российским компаниям, работающим с инфраструктурой за 
рубежом. Президент отметил, что компании с зарубежной инфраструктурой чувствуют себя 
уверенно и должны получать государственную поддержку для своей деятельности. 

Президент РФ выделил гибкость и инвестиции в разработки как ключевые факторы 
успеха в бизнесе. По его словам, долгосрочный успех обеспечивается заботой о сотрудниках 
и вкладом бизнеса в общественное благо через социально значимые проекты. 

Путин заявил о создании предсказуемых условий для бизнеса в России. Он уточнил, что 
расширение планирования государственных финансов до шести лет позволит властям и 
бизнесу лучше планировать крупные инвестиционные проекты. 

Путин объявил о создании новых отраслей промышленности и масштабной 
инфраструктурной программе в России с ключевой ролью бизнеса. Президент упомянул, что 
для реализации этих планов в стране есть все необходимое, включая государственные 
ресурсы и потенциал отечественного бизнеса. 

Российский глава признал наличие проблем у предпринимателей, несмотря на усилия по 
дебюрократизации. Он подчеркнул вклад РСПП в упрощение административных процедур и 
улучшение законодательства. 

Россия увеличит финансирование промышленной ипотеки, заявил Путин. «В том числе 
направим дополнительные ресурсы на развитие промышленной ипотеки», — сообщил 
президент. По его словам, Фонд развития промышленности получит докапитализацию в 
размере 300 миллиардов рублей. В ближайшие шесть лет планируется значительно 
увеличить объемы промышленного производства. 

URA.RU 
 

Песков заявил, что буферная зона может расшириться из-за поставок дальнобойных 
ракет Киеву 

США поставками дальнобойных ракет Киеву не изменят исход специальной военной 
операции, Россия все равно победит, но у Украины будет больше жертв, уверен пресс-
секретарь президента РФ Дмитрий Песков. 

"Они [США] не смогут ничего изменить с точки зрения исхода специальной военной 
операции. Исход предрешен. И нынешняя динамика положения дел на фронтах это 
демонстрирует. Мы победим", - заявил представитель Кремля в беседе с журналистом 
Павлом Зарубиным. 

При этом Песков заметил, что "с такими вооружениями Украине станет больнее в итоге, 
и в Украине будет больше жертв, в Украине будет больше разрушений". "Потому что, как 
сказал [президент РФ Владимир] Путин, если будет увеличиваться дальность вооружений, 
будет расширяться - как угодно ее называйте - санитарная, буферная зона, зона 
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безопасности, которая потребуется для того, чтобы обезопасить нашу территорию, наших 
граждан", - пояснил пресс-секретарь главы государства. 

По мнению Пескова, поставки США дальнобойных ракет Киеву - "лишнее подтверждение 
непосредственной вовлеченности Соединенных Штатов Америки в конфликт вокруг Украины". 

ТАСС 
 

РБК: министр труда ответил на заявления о конце дешевого труда в России 
В России наблюдается не конец эпохи дешевого труда, а скорее увеличение ценности 

трудовых ресурсов для экономики. Об этом заявил глава Минтруда Антон Котяков. 
«Я бы даже не сказал, что дешевый труд остался или не остался (в прошлом — прим. 

URA.RU), но я бы сказал, что ценность трудовых ресурсов сегодня для достижения 
общенациональных целей, она растет», — сказал Котяков РБК. По его словам, речь идет не о 
«цене в рублях», хотя она тоже растет, а именно о ценности работника в экономике. 

Министр добавил, что на стоимость рабочей силы повлиял ряд факторов, включая 
увеличение МРОТ. Он отметил, что за последние годы МРОТ превысил прожиточный 
минимум, и поставил целью к 2030 году увеличить размер оплаты труда на 30% выше 
прожиточного минимума. 

В России ранее предложили установить минимальную тарифную ставку заработной 
платы не ниже одного МРОТ. По данным экспертов, более 700 тысяч россиян получают 
зарплату ниже МРОТ, что затрудняет достойное оплачивание труда и профессиональное 
развитие. 

URA.RU 
 

Голикова: 63% россиян, оформив пенсию, вновь выходят на работу 
Для более эффективного использования потенциала этой группы населения важно 

наладить систему обучения для старшего возраста, отметила зампред правительства  
Более 60% россиян, достигших выслуги лет или возраста выхода на пенсию, оформив 

выплаты от государства, возвращаются на рынок труда. Об этом в четверг, 25 апреля 
сообщила в ходе выступления на съезде Российского союза промышленников и 
предпринимателей (РСПП) вице-премьер РФ Татьяна Голикова. 

«Даже и после оформления пенсии на рынок труда возвращаются, по нашим 
наблюдениям, от 60 до 63% тех, кто пенсию оформили. Но для более эффективного 
использования потенциала этой группы нам важна система обучения на протяжении всей 
трудовой жизни старшего возраста», — приводит ее слова РБК. 

По словам Голиковой, доля участия в рабочей силе людей 40 – 54-летнего возраста в 
настоящее время достигла максимума, составив по итогам 2023 года 93%. В свою очередь 
число занятых, оставшихся в российской экономике в связи с повышением пенсионного 
возраста, выросло почти на 2,7 млн человек. 

По статистике Социального фонда России (СФР), в минувшем году официальное число 
пенсионеров в стране снизилось на 699,9 тысяч человек, то есть на 1,7%. Их в 2023 году 
насчитывалось 41,075 миллиона человек. Таким образом, отмечают обозреватели, темпы 
сокращения числа пенсионеров ускорились в три раза по сравнению с 2022 годом. 
Антирекорд же в этом отношении был поставлен в 2021-м: тогда пенсионеров стало меньше 
на 970 тысяч. 

trud.ru 
 

Депутаты попросили ФАС проверить рост цен на авиабилеты 
Депутаты Госдумы Яна Лантратова и Валерий Гартунг попросили ФАС проверить рост 

цен на авиабилеты. Об этом сообщают «Известия». 
В депутатском запросе указывается, что, по данным Росстата, стоимость перелета в 

салоне экономкласса по России в феврале выросла на 42 процента по сравнению с 
февралем 2023-го — до 7244 рублей. В марте рост составил 23 процента — до 7345 рублей. 
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Как считают парламентарии, рост цен противоречит указанию главы государства 
Владимира Путина, который в ходе обращения к Федеральному собранию заявил о 
необходимости увеличения внутренних перелетов в 1,5 раза. 

По словам Лантратовой, авиасообщение с каждым годом становится всё более 
недоступным для россиян. «Например, билеты на самолет для всей семьи с детьми на 
летний отдых могут стоить чуть меньше самого отдыха, а то и больше», — сказала зампред 
комитета Госдумы по просвещению. 

Лента.ру 
 

6. Разное 
 
Почему Украина потеряла право на существование 

Государство под названием Украина превратилось в очаг опасности и для собственных 
граждан, и для соседних стран, прежде всего, России. Ее руководство абсолютно 
невменяемо, и вести с ним какие-либо переговоры бессмысленно. Легитимность власти там 
разрушена, и вскоре, с истечением сроков пребывания у власти Зеленского в мае и 
Верховной рады в августе этого года, исчезнет совсем. Почему же не остается никаких 
оснований для сохранения на политической карте мира этого государственного образования? 

Всякое государство существует до тех пор, пока действует хотя бы одно из трех 
условий: 

- традиция длительного совместного существования под одной властью, базовые 
основы которой не меняются на протяжении поколений; 

- общественный договор, то есть свод писаных и неписаных правил, которые должны 
соблюдаться на всех территориях и всеми проживающими там сообществами людей; 

- все без исключения соседние государства и великие державы не возражают против 
того, чтобы то или иное государственное образование существовало и управляло своим 
населением. 
 В случае Украины о государствообразующей традиции говорить не приходится. Из 
прошлого мало что подходит: ни сомнительное происхождение Центральной рады, ни столь 
же спорное во всех отношениях избрание гетмана Скоропадского, ни петлюровская 
Директория с ее погромами и национальными экспериментами не могут стать оправданием 
для существования государства. И уж тем более невозможно считать 
государствообразующей деятельность ОУН* с ее идеей геноцида всякого неправильного 
населения. 

Бандеровщина не только сама по себе деструктивна и преступна в своей основе, но и 
тесно связана со служением Гитлеру, которого, как известно, история отвергла вместе с 
нацизмом, что видно по материалам Нюрнбергского и других судебных процессов. Что же 
тогда остается? Опыт Российской империи и УССР в составе СССР, когда люди на 
территории современной Украины жили в одном государстве с остальной Россией и 
сохраняли мир и согласие между собой. 
 Общественный договор, на базе которого Украина получила право на независимую 
государственность, базируется на двух декларациях: Декларации о государственном 
суверенитете Украины от 16 июля 1990 года и Акте провозглашения независимости Украины 
от 24 августа 1991 года. В них заключаются те условия, при которых и граждане, и 
представляющие их местные элиты соглашаются жить под одной крышей. 

Когда же эти писаные и неписаные правила не просто нарушаются локально, но 
перечеркиваются нормативной базой и повседневной практикой, государство как единое 
целое теряет право на существование. Что же это за правила? В декларации о суверенитете 
четко написано: «Украинская ССР обеспечивает равенство перед законом всех граждан 
Республики, независимо от происхождения, социального и имущественного положения, 
расовой и национальной принадлежности, пола, образования, языка, политических взглядов, 
религиозных убеждений, рода и характера занятий, места жительства и других 
обстоятельств». 
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И далее там же: «Украинская ССР самостоятельна в решении вопросов науки, 
образования, культурного и духовного развития украинской нации, гарантирует всем 
национальностям, проживающим на территории Республики, право их свободного 
национально-культурного развития». 
 На базе этих постулатов создавалась, пусть и непоследовательно, система законов и 
нормативных актов, а в 1996 году была принята Конституция Украины. Гражданский мир, 
построенный на балансе ценностей и интересов, в целом сохранялся. Киеву приходилось 
мириться с историческими и этнокультурными особенностями подчиненных ему регионов и 
сохранять баланс между ними. 

В 2014 году власть в стране захватила коалиция группировок, которая не просто 
отрицала эти постулаты, но показала свою готовность уничтожить их вооруженным путем и 
свершить геноцид всех, кто не подпадает под их идеал «настоящего украинца». Она не 
только окончательно разорвала этот самый общественный договор внутри страны, но и 
сделала существование Украины крайне некомфортным, мягко говоря, для ее соседей. 
 Государственный переворот 22 февраля 2014 года был проведен при поддержке США 
и стран Евросоюза без учета интересов России. При таком положении дел Виктор Медведчук 
(а он десятилетиями был одним из тех, кто и поддерживал общественный договор, и 
участвовал в международной легитимации украинской государственности) констатирует, что 
«Янукович был последним законным президентом Украины. Выборы 2014 и 2019 годов 
являются нелегитимными». Тогда голосования проходили уже после попрания того 
общественного договора, который был заключен в 1990-1991 годах и выполнялся до Майдана 
2004 года в целом, хотя и неточно в деталях. Между переворотами, несмотря на сильное 
желание националистов его разрушить, а западных игроков – направить политику страны 
против России, благодаря примерному равновесию сил на Украине и вокруг нее, не доходило 
до кровавого противостояния и уничтожения этнокультурного и религиозного разнообразия на 
этой территории. 

И Порошенко, и Зеленский, придя во власть, целиком и полностью приняли правила 
игры, предложенные бандеровцами. Фактически из русского и еврея они превращались в 
проводников идей и смыслов, высказанных идеологами геноцида – от Михновского и Донцова 
до Тягнибока и Фарион. 
 Эти выборы, помимо того, что проходили далеко не на всей международно признанной 
территории Украины, несли на себе печать запрета и преследования. Тысячи людей 
пострадали от действий СБУ при полном попустительстве международной общественности. 
Только за инакомыслие было возбуждено более 25 тыс. уголовных дел. 

В Донбассе военные и парамилитарные формирования занялись неприкрытой охотой 
на мирное население. Те зверства, которые испытали на себе жители Одессы и Мариуполя, 
Купянска и Изюма, вообще за гранью разума. 

В 2015 году на Украине был принят закон «О правовом статусе и памяти участников 
борьбы за независимость Украины в ХХ веке», в котором петлюровцы и бандеровцы 
объявлены национальными героями. Таким образом, геноцид прошлого объявлен подвигом, 
его практики были узаконены и приняты в качестве образцов для подражания. Эта политика 
памяти не только оскорбительна для значительной части населения Украины, но и абсолютно 
недопустима для России и Польши, а также не потерявшей память еврейской 
общественности. 
 С 2014 года форсированными темпами пошла активная украинизация всех форм 
жизни. Захватившие власть националисты начали с того, что отменили закон о региональных 
языках. На уровне кадровых решений, введения процентных норм в СМИ и учебных 
программ, возможности русскоговорящих людей постоянно уменьшались. Гарантии 
«свободного развития и использования русского языка», провозглашенные в ст. 10 
Конституции Украины, полностью забыты. Принятие с 2018 года и позже законов об 
образовании, языке и национальных меньшинствах привело к запрету любого публичного 
использования русского языка. Подобные меры касались также венгерского и румынского 
населения, что не могло не вызвать реакции в Будапеште и Бухаресте. 
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С 2017 года проводится политика уничтожения канонического православия как с 
помощью того же СБУ и других госорганов, так и при участии константинопольского патриарха 
Варфоломея и чиновников Госдепартамента США. 
 В ситуации полного попрания прав русскоязычного и православного населения, а также 
его физического уничтожения говорить о легитимности Украины как единого целого 
невозможно. Любые разговоры о том, что будет на территории, которую ныне занимает 
Украина, имеют содержательный смысл. Это может быть, как полная ликвидация 
государственности и раздел территории соседними странами (как случилось с Речью 
Посполитой в конце XVIII века), так и частичный раздел и переучреждение власти на части 
земель под жестким контролем заинтересованных стран (как поступили с Германией в 1945 
году). 

В любом случае Украина Порошенко и Зеленского уйдет в прошлое. Вопрос только о 
сроках. 

Взгляд 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 26.04.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 92,13 ▼ 0, 37 

EUR 98,71 ▼ 0, 20 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


